



Académico egipcio trajo discurso de paz y libertad

Rechazó el militarismo y elogió el levantamiento de los pueblos árabes

14 OCT 2011 Sociedad



“El militarismo debe detenerse al igual que la producción de armas y la instalación de minas antipersonales en los desiertos de África y Asia. Sólo así tendremos una opción de salvar el mundo”. Dr. Karam Khella (foto Jorge Carvajal).

El Dr. Karam Khella, un filósofo egipcio reconocido por su visión universalista ofreció en la Universidad de Costa Rica un verdadero discurso de paz y libertad para todos los pueblos del Medio Oriente y del mundo entero.

El Dr. Khella impartió la conferencia: “La Primavera Árabe y su impacto en el Mundo Occidental: análisis desde una teoría universalista del conocimiento y de la historia”, el

miércoles 5 de octubre en el Miniauditorio de la Facultad de Ciencias Sociales.

Su análisis partió de que la **revolución egipcia es algo totalmente nuevo, un fenómeno que no tiene precedentes históricos** y que se está expandiendo en el mundo árabe, desde Egipto hacia África y Asia y hasta Europa del Este.

En su opinión, esta revolución no es solamente egipcia en el sentido nacionalista y no se reduce a una demanda local, ya que **las objeciones que presenta el pueblo egipcio son un clamor universal del mundo árabe**.

Explicó que la diferencia entre esta revolución y otras que se dieron en el siglo XX es que no ha sido dirigida por una élite o un líder revolucionario sino que se ha dado espontáneamente e incluso de forma desordenada, sumando individuos. Al respecto, acotó que "En la segunda mitad del siglo XX hemos visto el levantamiento de naciones pero **ahora lo que estamos viendo es el levantamiento de las personas**".

Imperialismo y desigualdad

Aunque la revolución egipcia ha sido noticia en los encabezados de los grandes periódicos del mundo como *The New York Times*, *El País* o *Le Monde*, éstos no mencionan **el imperialismo y la desigualdad como las razones de fondo por las cuales se da esta revolución en el mundo árabe**, explicó el Dr. Khella.

Observó que en estos medios se reportaba entre las causas de la revolución; el desempleo, la corrupción, la falta de oportunidades y hasta le llamaron [la revolución Facebook](#), en alusión al papel que jugaron las redes sociales. Sin embargo, no mencionaron el imperialismo o las guerras en Irak, Libia, Pakistán, Afganistán y Somalia, las cuales han sido razones totalmente ignoradas.



La conferencia contó con la participación del Máster Sergio Moya (en primera fila), profesor Escuela de Ciencias Políticas de la UCR y especialista en temas de Medio Oriente (foto Jorge Carvajal).

Considera que “no vivimos en un mundo de equidad”, más bien hay un mundo de privilegiados y otro en el hemisferio sur, donde los monopolistas de la riqueza del mundo carecen de toda humanidad, su único interés es construir su monopolio a toda costa y en esta lógica el valor diferenciado de las monedas es un mecanismo de explotación.

El filósofo egipcio afirmó que se debe hacer algo para cambiar esas contradicciones extremas y fomentar el equilibrio, la armonía y la equidad entre los pueblos, para que todas las naciones puedan negociar y vivir en las mismas condiciones.

Una propuesta de paz mundial

Aunque para muchos la aspiración de paz mundial pueda sonar como una frase trillada de reinas de belleza, para el Dr. Khella es un asunto muy serio que debe abordarse sin más demora y para lograrlo los ciudadanos tenemos que luchar lo suficiente.

A su juicio, **para alcanzar la paz mundial se debe detener, en primer lugar, la agresión contra Afganistán, Pakistán, Libia e Irak.** Se deben abolir de forma inmediata todas las bases militares fuera de Estados Unidos y las bases de la [OTAN](#), pues no existe ninguna justificación para seguir perpetuando este abuso.

Afirmó vehementemente que todos los soldados que están fuera de sus fronteras nacionales deben volver a su patria en forma inmediata, pues el despliegue de las fuerzas armadas sólo busca perpetuar el imperialismo en el mundo y los espacios internacionales deben ser desmilitarizados.

El Dr. Karam Khella finalizó diciendo que las lecciones de la revolución egipcias son muchas pero hay una clara y es que **“el poder es una ilusión, un mito tolerado por el pueblo. Si el pueblo se levanta no hay forma de perpetuar ese mito”** dijo el filósofo.

La charla impartida por el Dr. Karam Khella, filósofo y profesor de la Universidad de Hamburgo, Alemania fue organizada por la Facultad de Ciencias Sociales, la Escuela de Psicología, el Área de Psicología Social Comunitaria de la Universidad de Costa Rica y coorganizada con el Centro de Amigos para la Paz.



[Katzy O'Neal Coto](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: [dr.](#) [karam khella](#), [la primavera arabe](#), [egipto](#), [historia](#), [filosofia](#), [guerra](#).